

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Franqueo concertado

BADAJOS.—AÑO II.—NUM. 533

REDACCION Y ADMINISTRACION: PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 22. TELEFONO 143

LUNES, 13 SEPTIEMBRE 1915

El héroe polaco

De una noble, pero pobre familia lituana, nació en 1756 Tadeo Koscinski, que llegó a asumir el título de jefe supremo de la nación polaca.

Polonia arbolaba sustraerse al yugo ruso; deseaba recobrar su libertad, y el héroe y el apóstol de la libertad polaca fue Tadeo Koscinski.

Después de haberse educado en la Escuela Militar de Versovia, fué enviado por su protector, el príncipe Czartoyoki, a la Escuela de Versailles, donde acabó de perfeccionarse en el manejo de las armas. Vuelto a Polonia en 1786, después de haber tomado parte en la guerra de América, durante la cual obtuvo la orden militar de Cincinato, combatió contra los rusos con tanto valor, que cuando el general Madalinski alzó en Ostrolenka la bandera de la independencia, Tadeo Koscinski fué nombrado jefe supremo de las fuerzas nacionales, con poderes ilimitados.

Koscinski hizo cuanto pudo por corresponder a la confianza que el pueblo polaco había depositado en él, y arrojó al enemigo del país; pero estrechado luego por rusos, austriacos y alemanes, que se habían aliado para repartirse Polonia, fué derrotado y gravemente herido en 1791, y se le condujo prisionero a San Petersburgo.

Cuando Pablo I sucedió a Catalina y quedó por Rey de Polonia, Koscinski recobró la libertad, y para no acceder a la lisonjera invitación de Napoleón a tomar parte en la guerra de 1806, se retiró de la política. Sin embargo, en el Congreso de Viena habló en defensa de su país, que esperaba la liberación.

Bien pronto hubo de convencerse de la inutilidad de sus tentativas y, angustiado, sin esperanza alguna de poder cambiar la suerte de su patria, dividida y oprimida, se retiró a casa de su amigo Zeltuer, en Suiza, donde murió.

El Czar Alejandro, que había podido admirar el valor de Koscinski, no permitió que sus cenizas reposasen en tierra extranjera, y le hizo transportar a Cracovia, donde le dieron digna sepultura.

CRONICA DE SOCIEDAD

Según es piadosa costumbre de todos los años, está haciendo los santos ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola nuestro venerable prelado, con cuyo motivo, desde ayer hasta el domingo, 26 del actual mes de Septiembre no podrá recibir S. I. por haber sido suspendidas las audiencias durante estos días en el palacio episcopal.

Se encuentra en Badajoz el industrial de Zafra, y director de El Eco del Pueblo, don Emilio Hernández García.

Ha llegado a esta capital don Manuel Hernández, propietario, de Villanueva de Fresno.

Se encuentra en Badajoz don Ricardo Casas, de Villanueva de la Serena.

Ha salido para Jabugo el propietario don Baldomero Sánchez.

Para Los Santos ha salido don Antonio Carbajal.

Para el mismo punto ha marchado don José Tovar.

Han salido para las playas de Portugal don Narciso Bout Prats y don Fernando Alonso.

César

Noticias de Portugal

Información lusitana

El conflicto de la pesca. — Lisboa. — Comunican de la capital de la vecina República que el conflicto de los pescadores ha vuelto a surgir a causa de las alarmantes noticias que los acaparadores de pescados tienen propaladas de suspender las ventas.

La policía trata de investigar quienes sean los causantes de estos continuos conflictos y con las órdenes recibidas del Gobierno proceder como las circunstancias exijan.

Temporal en Porto. — El temporal reinante ha puesto en alarma a todo el vecindario.

Una fuerte tormenta de piedra ha causado en la población daños de importancia en muchos edificios, y aunque hasta la fecha no se tienen noticias de haber ocurrido desgracias personales, se teme que haya causado algunas, especialmente en el mar.

Hay gran intranquilidad en esta población, pidiéndose noticias urgentes.

Otro temporal en Coimbra. — Un fuerte temporal tiene consternados a los habitantes de Coimbra.

Las tormentas han causado grandes estragos en las cosechas.

Una chispa eléctrica que cayó en un almacén de cerillas produjo un formidable incendio que en poco tiempo destruyó por completo el edificio.

Milagrosamente no ha habido que lamentar desgracias personales.

El servicio de bomberos consiguió localizar el fuego, lo que evitó una verdadera catástrofe.

Las expediciones a Angola y Mozambique. — Dicen de Lisboa que han sido invitados los reservistas todos con instrucción militar para que formen parte de las expediciones que han de enviarse a Angola y Mozambique.

Son muchos los reservistas que se han inscrito para formar parte de dicha expedición, dándose como seguro que no habrá uno solo que deje de presentarse para tal objeto.

Por telégrafo

(De nuestro corresponsal especial.)

MADRID, 12, 23.15.

DE POLÍTICA

Dato, al campo. — Esta mañana marchó al campo, después de haberse informado de las últimas noticias recibidas en el ministerio de la Gobernación, el presidente del Consejo de ministros, don Eduardo Dato.

Sánchez Guerra, y Quejana también. — También han pasado el día de hoy fuera de la corte el ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, y el subsecretario del mismo ministerio, señor Sáenz de Quejana.

Regresaron a Madrid al anocheecer.

Sin noticias. — Al preguntar esta mañana en el ministerio de la Gobernación los periodistas que hacen su información en este Centro, les contestaron que no había noticias nuevas que comunicarse.

El Rey, en San Sebastián. — Comunican desde la capital donostiarra que llegaron sin novedad a aquella población Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII y el ministro de la Guerra, señor Conde del Serrallo.

En el palacio de Miramar fué cumplimentado el Monarca por las autoridades.

Un artículo de «El Imparcial». — El diario madrileño «El Imparcial», en su número de hoy, publica un artículo político respecto al partido liberal.

Dice el aludido periódico que el partido liberal mantiene actualmente su criterio de que España debe permanecer neutral en el actual conflicto, pero supeditando sus actos al curso de la guerra.

Agrega que los liberales fiscalizarán serenamente en el Parlamento la actuación del Gobierno.

La mayoría de los personajes que dirigen el partido liberal no aspiran a inmediata subida al Poder.

Se preocupan principalmente de la cuestión económica.

También son optimistas, y desean vivamente que el Gobierno presente los nuevos presupuestos, deseados de discutirlos con la debida atención y facilitando, si es posible, su aprobación en las Cámaras.

Quieren que se aprueben antes los presupuestos que los otros proyectos que el Gobierno presentará.

Ven con simpatías las reformas que se están llevando a cabo en el ministerio de la Guerra, como verán, también con simpatías todas aquellas reformas que exija la acción defensiva nacional, siempre que estén basadas en la potencia económica del país.

Continúa el articulista diciendo que es necesario principalmente estimular las fuentes de la riqueza industrial, mercantil y agrícola.

Los liberales desean que se abra el Parlamento.

Termina el artículo declarando que el partido liberal no espera en el Gobierno cambios bruscos, ni caídas repentinas, sino que, por el contrario, el señor Dato continuará al frente del Gobierno, robusteciéndolo.

Sangre y arena

NOVILLOS EN MADRID

Esta tarde se celebró en la plaza de toros de Madrid la novillada anunciada, como término de las canículas, y para dar comienzo nuevamente a las corridas de toros.

Actúan de matadores los diestros Chantito, Zarco y Reyes.

La tarde está amenazando lluvia.

Hay un lleno completo en el tendido de sol, y floja entrada en la sombra.

Los novillos son de la acreditada ganadería del Duque de Veragua.

PRIMERO

Le sale al encuentro Chantito y le larga unas verónicas que no agradan al respetable, por resultar deslucidas.

Acosado el toro por los hombres de las puyas, logran que tome tres varas, que ocasionan las caídas de tres jamegos, uno de los cuales no vuelve a levantarse.

En quites, nada que señalar.

En el segundo tercio, los banderilleros de tanda cumplen con los palitroques.

Chantito coge los avíos de la muerte y duerme a la concurrencia con una faena tan larga como aburrida.

Ante el burel da pases de marcas desconocidas hasta ahora en la tauromaquia.

Entra a matar y deja media estocada tendida.

Después de nueva faena de trapo, vuelve a pinchar.

Por último, se decide por el descabello y cierra a la segunda.

(Silencio.)

SEGUNDO

Zarco instrumenta unas verónicas, parando poco los pinreles, es decir, bailando.

El animal se encara cinco veces con los piqueros, dándole cuatro batacazos, y dos animalitos de esos que le llaman jacos extendiendo las patas y no dicen ni pío.

En quites, cero.

Los chicos de los garapullos, que son Alvaradito y Morato, adornan el morrillo de la res con algunos pares.

Zarco, con la francla, desarrolla una faena regular, limitándose a salir del paso y deshacerse lo más pronto posible del animal.

Después de una buena sesión de muleta, hace doblar al bicho con una media estocada, cuarteando y perdiendo los aprestos toricidas.

(Algunos pitos.)

TERCERO

Reyes lo recibe con el capote y le da unos lances buenos, que se aplauden.

El novillo es valiente.

Los piqueros le abren seis ojales en la piel, pero el animal les paga su trabajo con seis tremendos batacazos a cuatro, y de los jacos, como cómplices, y en castigo, les desabrocha el chaleco y los deja sobre la arena.

Los banderilleros colocan buenos pares. García Reyes se arma de muleta y estoque y realiza una faena vulgar, aunque da algunos pases buenos.

Se perfila y da, un pinchazo en lo duro.

Cogida de Reyes

Vuelve a dar algunos telonazos, y entrando nuevamente deja un estoconazo atravesado, quedándose en la cara y saliendo empuinado, volteado e ileso.

El toro dobla.

(Palmas y vuelta al ruedo.)

Reyes pasa a la enfermería con una herida en el brazo.

CUARTO

Lidia accidentada

Chanito se baila unos lances ante el morlaco.

El toro se hace en pocos segundos amo del redondel, poniendo en precipitada fuga a las cuadrillas, que se refugian en la barrera.

Los picadores sufren tremendos batacazos por parte del burel.

Los toreros no se atreven a salir del callejón ni aun para auxiliar a los picadores, que quedan en descubierto.

(Bronca fenomenal, lluvia de abrochadillas y escándalo estrepitoso. El público increpa a los toreros.)

Por fin intervienen los guardias y obligan a los «valientes» diestros a salir al redondel.

Mientras esto ocurría, el animalito se entretiene desanzurrando jamegos.

Encontróse once veces con los de aúpa, que le hicieron otras tantas caricias, pero el muy ingrato arremetía contra ellos y les daba diez caídas a los pobres varilargueros.

La empresa tendrá recuerdo perenne de este animal, pues llora en la actualidad la muerte de diez de los «mejores jacos de sus caballerizas», de los cuales quedaron cinco sobre la arena, y los otros cinco gravemente heridos por los pitones homicidas pasaron al patio, donde cayeron exánimes en brazos de los facultativos.

Los banderilleros pasan las negras y jalonan el cuerpo del animalito con algunos pases.

El toro es poderoso, noble y bravísimo. Chanito se arma de los trastos toricidas y cita al bicho desde una distancia que no puede hacerle daño y tenga tiempo para ponerse a salvo.

Lo muletea como Dios le da a entender, y larga centenares de pinchazos, que me dejan al noble animal como un palillero.

Intenta el descabello infinito número de veces sin acertar ninguna.

Puntillero cogido

Todavía con fuerzas, pasa el morlaco a manos del puntillero «Harinas», que por no ir con las debidas precauciones es cogido y empuinado aparatadamente, sufriendo algunos puntazos en el muslo y en los brazos.

QUINTO

Zarco lo recibe con el capote, dando algunos lances movidos.

Como la noche se ha echado encima, las bombillas y los focos a una orden del usía esparcen su claridad sobre el circo.

El toro, que es bravo, admite de los caballeros de lanza en ristre seis puyazos, que ocasionan cinco caídas y se anota la defunción de un jamego.

Alvaradito y Morato cumplen su cometido.

Zarco muletea valiente, dando algunos pases naturales y de pecho buenos.

Cogida de Zarco

Se decide a matar y agarra media tendida.

Vuelve por uvas y arrea un pinchazo, saliendo prendido por la manga y corneado.

Pasa a la enfermería con una herida en el cuello.

ULTIMO

Es bravo, como el anterior.

Toma cinco varas, por cuatro caídas, y otros tantos esqueletos para el arrastre.

Los banderilleros cumplen su cometido.

Chanito, que sustituye al herido Reyes, realiza con el último de la tarde una faena vulgar, estando desgraciado a la hora de la muerte.

RESUMEN

Los toros, muy buenos, excepto el primero, que resultó mansurrón.

Admitieron 36 varas, causaron 32 caídas y dejaron 22 jacos fuera de combate.

Los toreros, mal.

EN SAN SEBASTIAN

Visita de una fábrica. — Comunican desde la capital donostiarra que Don Alfonso ha visitado la fábrica de construcciones metálicas de Oreasain.

Sin noticias. — Al recibir a los periodistas el ministro de Estado, señor Marqués de Lema, no les ha comunicado ninguna noticia de interés.

Inauguración de un Congreso. — Se ha inaugurado en San Sebastián el Congreso de Arquitectos.

DE BILBAO

Llegada de Muley Haffid. — Dicen de Bilbao que ha llegado a aquella capital el exultante de Marruecos Muley Haffid.

En la estación le esperaban las autoridades.

DE MEJICO

Generales muertos? — Según las noticias que llegan de la República mejicana, los generales rebeldes Villa y Fierro han sido muertos en una emboscada que le tendieron las tropas del general Urbina.

Los generales rebeldes trataban de apoderarse de un botín de varios millones.

Otras noticias del mismo origen dicen que Villa ha sido ejecutado por el general Urbina.

No se ha confirmado.

DE LA GUERRA

Oficial de Petrogrado. — El comunicado oficial del Gobierno ruso dice así:

Durante el día de ayer nuestros artilleros echaron a tierra a algunos aeroplanos enemigos que arrojaban bombas sobre un tren sanitario.

Al este de Grodno los alemanes han sido expulsados de sus prisiones y perseguidos por nuestros soldados.

En la región de Tarnopol continúa nuestro avance, habiendo hecho prisioneros al enemigo 33 oficiales.

TORERÍA

El valor y el arte.

Juan y Rodolfo.

El teléfono me ha hecho conocedor prontamente del gran acontecimiento taurino que nos prepara Almendralejo para su gran feria de las Mercedes, y yo, que tengo todas mis complacencias en las que veo gozar a los aficionados de buena ley a la fiesta de la española rumbosa, no puedo hoy detenerme ante la imperiosa necesidad de hacerles partícipes en seguida de la gran noticia que acabo de recibir y que requiere poner bien alto el diapason para exponerla.

El valor y el arte, Juan y Rodolfo. Esta es la gran fuerza atrayente con que nos llama el circo taurino de la plaza de Almendralejo.

El hermoso pueblo de los Barros ha logrado reunir en su cartel de ferias de las Mercedes los dos nombres que sintetizan hoy todas las sugerencias del arte del toro.

Donde Belmonte no abre sus brazos magníficos y los alarga incommensurables al extender los pliegues magos de su capote portentoso, fijo los pies, clavados en el suelo mientras la fiera sale ahelosa rozando con los cuernos los alambres del Fenómeno, no hay, no se ve, ese arte grande y sereno con que el trianero desafía vencedor al bruto que le acomete. Donde Belmonte, mecidiéndose entre los cuernos de animal, no juega los juegos audaces de su muleta portentosa, pisando incommovible los dinteles de la muerte, de la que triunfa en su triunfo electrificante sobre su fiero enemigo, no hay, no se ve ese valor sereno, soberano, con que el Juan estuendo desafía vencedor al bruto, que se le humilla, que se le rinde.

Por esto no se da ya como completa la jornada taurina en que Belmonte no toma parte, porque sin él, veremos, quizás, cosas buenas, cosas extraordinarias, pero el valor, que es lo que es, lo que más ausente anda siempre, eso no lo podemos admirar ni aplaudir sino viendo a Belmonte. El valor, pues, Belmonte, ha de llevarnos irresistiblemente al pueblo valiente y rumboso, que supo escoger el nombre del gran torero para el programa de sus corridas.

Pero Almendralejo, que es la capital del distrito de Los Barros, donde abunda la afición a lo bueno, de verdad, no se hallaba satisfecha con aquello solamente, porque el toro no da la jornada brillante, incomparable, si nos da sólo el trabajo de Belmonte sabiendo, como sabe, que el toro es valor, es bravura y poderío; pero es arte también, no es el arte mismo que el valor cuando luchan frente a frente el toro y el torero. Y así entendiéndolo el simpático pueblo, fué a buscar el arte, el arte mismo hecho carne, hoy representado con su más legítima representación por el indio invencible que no ha mucho dió a Mérida la página más brillante de su historia taurina, que el año pasado, en San Sebastián arrebató de entusiasmo a los trece mil espectadores que presenciaron su faena nunca vista, y que en los días corrientes es el único que arrancará de las sienes al gran José la tiara del papado taurino. Gaona, pues, ese torero mágico, que es el arte y la elegancia, y la alegría, plásticas, con sus gaoneras exclusivas, sus navarras insuperables, sus faroles gentiles, sus quites valientes y señoriles, sus verónicas grandiosas; con sus palos sapientísimos, ágiles, poderosos y sugestivos en las filigranas de su preparación; con su muleta, que siendo grande entre las grandes, juega en las manos de Gaona, de una en otra, emborrachando al toro, que se le somete ya vencido, mientras los públicos, maravillados, proclaman en la ovación estuendosa, inacabable al gran indio, el torero más completo que hoy pisa las arenas de los circos.

De este modo, pues, puedo augurar a Almendralejo el gran éxito que le espera a sus corridas. Son dos nombres Gaona y Belmonte, que, diciendo arte y valor, arte extraordinario, valor supremo, han dicho, están diciendo en los programas, que ya son devorados por toda la afición de la provincia, todo lo que hay que decir, para dar por dicho también la gran corrida, la gran jornada del toro, plaza llena, delirantes ovaciones, taquilla satisfecha.

CUMBERRIDES

CHARLA DEL DÍA

Corren presurosos a sepultarse en el vacío del pasado las soñolientas tardes del estío, con sus extremados calores, con sus enervantes siestas, y libres de esa dejadez que entoncece nuestros sentidos, buscamos la diversión, la algazara y hasta la orgía en todos los sitios donde un anuncio de ga-

llos colores nos promete y brinda con un ratito de expansión y de solaz.

En alas de esa pasión insaciable, volamos allí, presintiendo quizás que las informalidades de una empresa, el engaño erróneo de algunas personalidades y siempre el vacío que en nuestras almas dejan las diversiones pasajeras de este mundo, exasperan nuestras aspiraciones; máxime cuando estas diversiones no han satisfecho un tanto siquiera de aquellos halagüeños deseos, de aquellas ilusiones efímeras, de aquellos ratos de frenética alegría que nos hacían olvidar por segundo los sinsabores de la existencia afanosa que arrastramos.

Con todo este cúmulo de ideas, con todo este montón de hacinados pensamientos, que en confuso tropel acudían a nuestra mente, compramos la localidad que nos permitiría franquear las puertas de nuestro circo taurino, donde habíamos de sumarnos a los espectadores del festival velocipedico-taurino que con inauditos arreos de entusiasmo y derroche de energías juveniles, por parte de sus socios, celebró ayer según había anunciado la Sociedad Círculo de Artesanos de nuestra capital.

Al entrar en la plaza, nuestra primera mirada nos llamó a extrañeza.

El público había olvidado las jugarretas de novilladas anteriores, y fuese por el nuevo aliciente de la fiesta ó por simpatías ingénitas hacia la Sociedad en cuyo beneficio se celebraba el espectáculo, se extendía a nuestros pies, llenando, apiñado el tendido de sombra y gran parte de sol. Sus miradas fijas en los simpáticos ciclistas, que velocipeaban serenos, evolucionando ordenada y graciosamente en la arena, volvíans rápidas y penetrantes al palco colgado de valiosos mantones de manila, donde gentiles señoritas habían erigido el trono de la gracia y el honor a sus lindas y hermosas figuras.

Aplaudidos con frenético entusiasmo disputáronse nuestros jóvenes la banda de honor de la fiesta, que lució el vencedor, recorriendo orgulloso el ruedo con grata complacencia y en justa correspondencia a las simpatías generales, que eran unánimes.

Terminaba su paseo a tiempo que gallardo joven pedía la llave que abrió las puertas de su encierro a las novillas.

Legión de improvisados toreros invadió la plaza, pululando por valla y burileros como plaga de simpáticos aficionados que intentaron acreditar con sus faenas la suficiencia, que los hiciese acreedores a un crédito estipendio, les conquistase las simpatías de un empresario enriquecedor de astros coletudos ó los elevase al nivel de los grandes hombres en las lides taurinas.

No es la naturaleza, es el artificio, la fuerza de voluntad y la energía de gente joven, la que imponía en ellos la serenidad y sangre fría, necesaria siempre en el difícil arte de Cúchares; por eso no pudieron ocultársenos insuficiencias que el público toleró benigno, y todos, en mi sentir, si no aplaudimos faenas emocionantes, hemos de confesar que tampoco fué nuestro ánimo exigirlos, y que grandemente nos congratulamos del éxito de la fiesta, que nos proporcionó una tarde entretenida y en extremo alegre, recibiendo un vigoroso empuje en nuestros ánimos las simpatías cada día crecientes que sentimos y que sienten todo el pueblo de Badajoz hacia la Sociedad Círculo de Artesanos.

Merchany

EL FESTIVAL DE AYER

Como estaba anunciado, ayer tarde se verificó el festival velocipedico-taurino anunciado a beneficio del Círculo de Artesanos.

Hay una entrada excelente, que hace pensar en las utilidades que habrá obtenido el Círculo de Artesanos, descollando notablemente entre las muchas mujeres guapas que hay en la plaza, las señoritas Rosario Escudero, Nemesia Fernández, Visitación Correa, Elvira García y Francisca Moreno, que asesoradas por inteligentes y sugestivos jóvenes, presidían la fiesta.

En primer lugar, ocho jóvenes ciclistas en la candente arena realizaron a mil maravillas algunas proezas de equilibrio a más de figuras y evoluciones que fueron aplaudidas por la concurrencia, corriéndose después las cintas, en lo que hubo de todo, como quien disloca una bicicleta, los que cogen cintas y los que no las cogen, con gran sentimiento, naturalmente, de estos últimos.

El velusell que había dirigido el aficionado don Luis Martínez, fué elogiado por cuantas personas lo presenciaron por lo brillante y hermoso que resultó.

De la lidia de las cuatro becerras sería imposible de todo punto reseñar tanto incidente, desde la carencia de capote del director de lidia, Julián Acosta, hasta los avisos que recibieron todos los matadores, pasando por la espontaneidad de Majito II, sin origen, pues aún no conocemos al primero de dicho nombre.

Lo bueno fué los regalos de las presidentas a los matadores, que fueron los siguientes:

Nemesia Fernández a Currito Martín, un anillo de oro.

Visitación Correa a Joselito S. León, una pitillera de plata.

Elvira García a Paquito Domínguez, un portamonedas de plata.

Y Francisca Moreno a Pepito Frades, una cartera de piel con iniciales de plata.

Con tanta peregrinación, el público que llenaba la plaza se divirtió mucho, pues los aficionados hicieron, eso sí, toda clase de proezas ante las hecerritas bravas de la vanguardia de Soler.

Por teléfono

(De nuestro corresponsal especial.)

MADRID, 13, 1.15.

Sin noticias. — Esta noche no hay noticia alguna de interés relacionada con la política.

Tampoco en el ministerio de la Gobernación han facilitado hoy a los periodistas noticia alguna de importancia de los telegramas que se han recibido de provincias.

Los catalanistas. — Barcelona. — Un grupo de catalanistas estaba rondando la estatua de Casanova, entonando el himno de los Segadores mientras paseaban en torno de la estatua.

La policía llamó la atención de los individuos que intentaban alterar el orden, a lo cual no hicieron caso, dándose el toque de atención y dispersándose a los catalanistas, sin que hubiera que lamentar ningún otro incidente.

Un manifiesto. — Barcelona. — La Unión profesional de los obreros de las maderas ha publicado últimamente un manifiesto contra los llamados oradores de oficio que predicaban la huelga general por sistema. Añade el manifiesto que a los huelguistas de Reus se les debe prestar únicamente apoyo material, pero no se hará nada en el sentido de que se causen trastornos en la vida social.

El cardenal Guisasaola. — Oviedo. — Ha llegado a esta capital el cardenal Guisasaola, al cual se hizo un recibimiento entusiasta verdaderamente, acudiendo a la estación a recibirle las autoridades, además de un gentío inmenso.

Una compañía de Infantería, con música, le hizo los honores de capitán general.

Después, el cardenal Guisasaola pasó a coche, con la comitiva que le acompañaba, por la calle donde se encuentra la casa en que nació.

A continuación se dirigió a la Catedral, cantando un solemne Te Deum, que resultó muy hermoso.

Para una consagración. — Oviedo. — Han llegado a esta capital el alcalde y tres concejales de Benavente, para asistir al acto de la canonización del obispo de Plasencia.

También ha llegado una Comisión del Ayuntamiento de Plasencia con el mismo objeto.

Sangre y arena

TOROS EN TETUAN

Ostioncito y Manuel Vázquez

Se han lidiado seis toros de la ganadería de Bohorques hermanos, por Ostioncito y Manuel Vázquez.

PRIMERO

Ostioncito lo pasa regularmente y a ratos valiente, dando media estocada buena, cinco pinchazos, dos bajonazos y muchos intentos, saliendo los mansos y llevándose al toro.

SEGUNDO

Manuel Martín Vázquez hace una faena colosal, matando de un gran volapié.

TERCERO

Pasan tres picadores a la enfermería. Ostioncito pasa tranquilo, dando un buen pinchazo y dos medias estocadas algo de lanteras.

CUARTO

Los banderilleros lo hacen muy mal. Vázquez pasa tranquilo y valiente de muleta, matando de un volapié estupendo.

QUINTO

Ostioncito pasa bien, sufriendo una luxación en una mano, da dos pinchazos buenos, y pasa a la enfermería.

Vázquez toma los trastos y termina con un descabello.

SEXTO

Un conflicto. Los picadores se niegan a salir montados en los caballos que quedan. Hay muchas idas, venidas y conferencias.

TOROS EN SALAMANCA

Los hermanos Gallo

SALAMANCA. — Se ha celebrado la corrida de feria anunciada, lidiándose toros de la ganadería extremeña de don Juan Contreras por los hermanos Gallos.

PRIMERO

Rafael lancea bien siendo aplaudido. El toro toma cinco varas por cuatro caídas y una defunción.

Gallo pone dos pares superiores y termina Cuco. Rafael hace a última hora una faena colosal, dando una gran estocada que le vale ovación y oreja.

SEGUNDO

Joselito lancea bien y se le aplaude. Toma el bicho seis puyazos, derribando cuatro veces y matando dos jacos.

Joselito hace una buena faena, muy adornada, matando de media estocada superior.

TERCERO

Gallo da algunas verónicas rodilla en tierra. El estado es arañado tres veces y desmonta dos, sin bajas.

Rafael hace una faena regular, con algunos adornos, y mata aprovechando, de media estocada.

CUARTO

El toro cumple en varas y es mal banderilleado. Joselito hace una buena faena consintiendo mucho, y mata de una gran estocada.

(Ovación y oreja.)

QUINTO

Gallo veroníquea superiormente. El toro toma tres varas y derriba dos veces, sin causar bajas.

Los maestros clavan cuatro pares soberbios.

Rafael hace una faena buena, matando de una estocada entera.

SEXTO

Joselito lancea bien y se le aplaude. El toro cumple en varas.

Los banderilleros cumplen. Joselito hace faena breve y lucida, matando de una estocada entera.

(Ovación y oreja.)

TOROS EN SAN SEBASTIAN

Cochoero, Pacomio y Saleri

SAN SEBASTIAN. — Se celebró la corrida de beneficencia, con mediana entrada, matándose seis toros de Villagodio, por Cochoero, Pacomio y Saleri II.

Aisten los Reyes y la Princesa de Salm Salm.

PRIMERO

El toro toma tres varas, por dos caídas y dos defunciones.

Es bien parado.

Cochoero hace una faena tranquila, pero se descompona después, arreado tres medias estocadas, otros tres pinchazos, un intento, media en el pescuezo, dos intentos, otros dos, un pinchazo, y llega el primer aviso.

Un sablazo en el cuello y el toro se acuesta.

El puntillero levanta al cuarto golpe, intentando Cochoero de nuevo el descabello, y llega el segundo aviso.

Se echa el toro y, por fin, acierta el puntillero.

(Bronca estupenda.)

SEGUNDO

Pacomio lancea lucido.

Tres puyazos, dos caídas y un crimen.

Pacomio y Saleri son aplaudidos en quites.

El maestro clava dos pares adornados.

Entra valiente, tras buena faena, y da un volapié colosal.

(Ovación y oreja.)

TERCERO

Saleri lo lancea algo movido.

Recibe el toro cuatro puyazos, por dos caídas y una defunción.

Saleri clava tres pares buenos.

Hace una faena mediana y da una estocada atravesada y dos intentos.

CUARTO

Cochoero da unas verónicas buenas.

La lluvia, que ha caído con frecuencia, arrecia ahora, y los Reyes se retiran.

Cochoero clava un buen par y cierran los de turno.

Elegante y valiente, pasa de muleta, matando de una soberbia estocada.

(Ovación y oreja.)

SUSPENSION

La lluvia cae a torrentes.

Los matadores conferencian con la presidencia, y se suspende el espectáculo.

TOROS EN ALBACETE

Malla, Flores y Madrid

ALBACETE. — Se lidian toros de Miura, por Malla, Flores y Paco Madrid.

PRIMERO

Malla capotea bien.

Cinco varas, por otras tantas caídas y un jaco muerto.

Malla hace una faena valiente, dando dos pinchazos y una estocada entera.

(Ovación.)

SEGUNDO

Flores da buenas verónicas.

Clava un buen par de frente, y terminan los banderilleros.

Hace Flores una faena mediana, dando un pinchazo, media estocada delantera, y descabella.

(Ovación.)

TERCERO

Paco Madrid da verónicas buenas.

Cinco puyazos, por cuatro caídas y una defunción.

El toro está algo quedado, y Paco Madrid se hace con él realizando una faena valiente, y mata de un volapié seguido de descabello.

(Ovación y oreja.)

CUARTO

Malla lo lancea bien.

Malla quiebra un buen par y coloca otro de frente.

Malla hace una faena muy valiente, con pases de rodillas ayudados, molinetes y otros adornos, matando de un volapié.

(Ovación y oreja.)

QUINTO

El toro toma cinco varas, por tres caídas y una defunción.

Flores realiza una faena adornada y valiente, empleando ambas manos.

Arrea un pinchazo y una estocada contraria.

(Ovación.)

La lluvia ha arreciado de un modo extraordinario, hallándose el redondel hecho un charco.

Los toreros se quitan las zapatillas.

ULTIMO

Paco Madrid veroníquea bien.

El toro toma cuatro puyazos, por dos caídas y una defunción.

Paco Madrid realiza una faena valiente, dando un gran volapié y descabellando al tercer golpe.

(Ovación y oreja.)

NOVILLOS EN BARCELONA

Fortuna, Marchenero y Manuel Gracia

BARCELONA. — Los novillos de Campos Varela cumplieron en todos los tercios.

Fortuna estuvo superior y bien.

Marchenero ha estado bien en sus dos toros.

Manuel Gracia ha estado muy bien en los dos bichos que le correspondieron.

TOROS EN SEVILLA

Hipólito, Amuedo y Calvache

SEVILLA. — Los toros de Anastasio Martín fueron bravos.

Hipólito y Amuedo han estado superiores en los bichos lidiados.

Calvache, muy bien. Fué cogido y volteado sin consecuencias.

TOROS EN ZARAGOZA

Alé, Ballester y Carnicerito

ZARAGOZA. — Los toros de Villa han sido buenos.

Alé estuvo mal toda la tarde.

Ballester se portó regular.

Muñoz (antes Carnicerito) estuvo mediano.

TOROS EN MURCIA

Navarro, Rodarte y Cantillana

MURCIA. — Se ha celebrado la corrida de la Prensa, con buena entrada.

Actuaron Navarro, Rodarte y Cantillana, que fueron aplaudidos.

EN GRATO (Portugal)

Plomito, lastimado

CRATO. — Se ha celebrado la tercera corrida de feria y última, para la cual, a petición del público, fué de nuevo contrata-

do el novillero Plomito, que ha dejado un gran corte.

Los toros lidiados hoy han resultado mansos y difíciles.

Plomito estuvo muy bien con la capa, banderilleando y torando de muleta, alcanzando un éxito tan grande como en las dos corridas anteriores.

Al banderillar uno de los toros, el Plomito se lastimó una mano, pero afortunadamente el percance no reviste importancia.

DE LA GUERRA

El material de Guerra. — Bucarest. — Dienen de Viena que es extraordinario el engrandecimiento hecho en las fábricas de cañones que dirigen los ingenieros alemanes.

También el impulso dado a las fábricas de municiones, es grande.

Las tropas que se retiran. — Amsterdam. — Hace tiempo que los alemanes vienen retirando contingentes numerosos de fuerzas del frente oriental.

El éxodo continúa y se demuestra con estas noticias ser cierto que los alemanes no quieren luchar contra las fuerzas enemigas del frente oriental.

Las tropas que se están retirando marchan a atacar las líneas francoinglesas con preferencia.

Las líneas férreas alemanas y belgas se destinan preferentemente al transporte de soldados que vienen del frente oriental y se dirigen a engrosar los contingentes que pelean contra los anglofranceses.

La revolución turca. — Bucarest. — Dienen de Constantinopla que han llegado allí siete oficiales alemanes heridos por soldados turcos que se revolvieron contra aquellos.

Han sido internados muchos oficiales otomanos acusados de conspiración contra los alemanes.

Operarios de Krupp. — Zurich. — Unos 400 operarios de la fábrica mencionada se han enviado a Constantinopla por orden de los alemanes.

Hindenburg, en desgracia. — Roma. — De Bellinzona dicen que ha caído en desgracia nuevamente Hindenburg, según dicen de Berlín, y que no ha sido destituido a causa de la popularidad de que goza.

Ahora quien cuenta con la confianza del Estado Mayor es Mackensen.

Zeppelin destruido. — Londres. — Los periódicos publican un telegrama de Amsterdam que dice que salió de Bruselas el martes un Zeppelin con dirección a Amberes, y al pasar sobre Stokel perdió la hélice cayendo sobre un edificio.

El aparato explotó matando a los pilotos.

Viajeros llegados de Bruselas confirman esta noticia.



BADAJOS: J. R. COSTA
MÉRIDA: DON ANTONIO RUBIO

Feria y fiestas en Almendralejo

Durante los días 27, 28 y 29 de Septiembre actual, se celebrarán en Almendralejo su gran feria de ganados (Feria de las Mercedes) y fiestas, con arreglo al siguiente programa:

Día 27

Gran diana.
Magnífica corrida de seis toros, de la ganadería de don Antonio Flores (antes del Duque de Braganza), por los diestros Julio Gómez (Relampago), Alfonso Cella (Celita) y JUAN BELMONTE.
Conciertos musicales.
Teatro y circo.
Bailes en Centros y Sociedades.

Día 28

Gran corrida, de cuatro toros, de la ganadería de Pérez de la Concha, para los diestros Rodolfo Gaona y Gaspar Ezquerdo como sobresaliente.
Cinematógrafo al aire libre, en los pases de Nuestra Señora de la Piedad.
Concierto por la banda de música de esta ciudad.
Teatro y circo.

Día 29

Gran colección de fuegos artificiales, en los referidos paseos.
Conciertos musicales.
Teatro y circo.
NOTA. — El ganado y animales que concurrían a la feria vendrán acompañados de la oportuna guía sanitaria, por exigirlo así el art. 109 del Reglamento de 4 de Junio de 1915.

Vacuna directa de la Ternera

El día 16, a las once de la mañana, en el INSTITUTO MICROBIOLÓGICO del doctor SALAZAR, Comedias, número 9, BADAJOZ.

Precio de una vacuna, 2,50 pesetas.
GRATIS para los pobres.

DE LOS PUEBLOS

DON BENITO

Estamos en plena feria y en pleno aburrimiento, que siempre fué aquí aquella sinónimo de éste.

Como en años anteriores, la animación es poquísima o nula.

Lo único que razonablemente llama nuestra atención son los acontecimientos teatrales.

En el Salón Cine actúa una compañía dramática, dirigida por el notable actor Miguel Muñoz, y en la que figura la primera actriz Enriqueta de Palma.

Tal compañía debutó el miércoles con «El adversario», y tanto por la obra, que es bellísima, como por la interpretación, que fué muy acertada, alcanzó un éxito extraordinario.

Enriqueta de Palma, para quien tengo

reservado en mayor espacio todos los elogios que para mí merece, es una actriz sencillamente admirable. La ternura, la gracia, la delicadeza, la elegancia, la naturalidad, todas esas cualidades tan difíciles de llevar a la escena, las desarrolla con un dominio absoluto e inconcebible.

Es, en suma, una verdadera artista, y creo que, donde quiera que vaya, irá el triunfo con ella.

No elogiamos la labor del señor Muñoz. La fama de que viene precedido es el mejor de todos los elogios. Y sabido es que la fama no es cosa que se adquiere y consolida de cualquier manera—aunque digan algunos lo contrario—, sino haciendo méritos por conseguirla.

Es un actor que sabe mantener y agrandar la reputación adquirida.

Sin embargo, no falta quien le tache de efectista y que, por «consecuencia», el señor Muñoz se acomoda más a los papeles de comedia que a los de drama.

«El adversario», «Mar y cielo», «Divorcímonos» y «El Gran Galeoto» son las obras que hasta hoy ha representado la compañía que actúa en el Salón Cine.

Y en todas ellas el éxito alcanzado ha sido el premio a su acertada interpretación.

Alipio

12, 9, 915

SIRUELA

Suceso sangriento. — Un hombre muerto y otro herido

En la noche anterior, de reyerta habida en esta población entre Zacarías Prior Cendrero y los hermanos Doroteo, Adrián y Felipe Cabello, resultaron: herido de gravedad, de una puñalada, el Adrián; muerto, el Doroteo, y contuso el Zacarías.

Todos son casados y con hijos.

El motivo de la cuestión eran diferencias existentes entre ellos.

En la mañana anterior, a causa de haber tomado unas copas el Zacarías, cruzóse unas palabras, y éste vigiló a dichos hermanos hasta la puerta de sus moradas, en donde se desarrollaron los hechos.

Después se dio a la fuga.

El difunto y el Adrián lo siguieron algunos pasos, hasta que le faltaron las fuerzas al Doroteo.

A pesar de que las autoridades acudieron oportunamente, los auxilios de la ciencia fueron inútiles para el Doroteo.

El presunto reo se encuentra en la cárcel y el señor juez activa las diligencias, esperándose la llegada del Juzgado de Herrera del Duque.

CORRESPONSAL

9.—9.—915.

Sociedad de seguros

antigua é importante, confiaría delegación de la provincia de Badajoz, ó para toda la región, a persona de buenas referencias, activa y disponiendo de 5.000 pesetas por provincia que represente, para interesarlas en el asunto.

Razón: Agencia Colomina, Fuenarral, 13 y 15, MADRID.

Noticias militares

ORDEN de la plaza del día 11 de Septiembre de 1915.

A las 10 del 14 del actual tendrá lugar bajo mi presidencia y en el Hospital militar de esta plaza el reconocimiento definitivo de los individuos que actualmente están propuestos por inútiles para el servicio militar, concurriendo al acto todo el personal médico que se encuentre en la misma, así como aquellos de los anteriores individuos no ingresados en dicho establecimiento, para lo que serán avisados por el médico que les tenga formulada la propuesta.

Lo que se publica en esta orden para su conocimiento y cumplimiento.

ADICION a la orden de la plaza del día 11 de Septiembre de 1915:

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo cuarto de la Real orden circular de 19 de Octubre de 1910 («Diario Oficial» número 231), a las 15 horas de hoy se encontrará en la cañada de Sancha Brava una Junta compuesta del Excmo. señor general de la primera brigada, don Vicente Ambel; coronel del regimiento de Castilla, don Manuel Elías; comandante de Gravelinas don Arturo pasalodos y capitán ayudante mayor del de Castilla, don Enrique García Salcedo, para que bajo la presidencia de dicho general se efectúen las pruebas eliminatorias a que se refiere el citado artículo de dicha disposición, el comandante del batallón segunda Reserva de esta capital don Juan Almeida Vizcarrondo y sargentos del regimiento de Castilla Antonio Vaquero Marcos, Claudio Solís y Miguel Rodas Frayle y cabo del mismo Cuerpo Salvador González Sotoca, que desean asistir al concurso de Tiro Nacional que ha de celebrarse en San Sebastián en el mes actual, cuyos individuos se encontrarán en dicho campo de tiro a la hora expresada.

Tan pronto se verifiquen las pruebas, el citado general remitirá a este Gobierno militar, en la tarde de hoy, relación nominal de los que resulten en condiciones de tomar parte en dicho concurso, teniendo en cuenta que sólo podrán asistir al mismo dos individuos de la clase de tropa, con arreglo a lo prevenido en la Real orden circular de 8 del corriente («Diario Oficial» número 200).

El general gobernador, Villalón

ORDEN de la plaza del día 12 de Septiembre de 1915.

Por la Capitanía general de la región y con fecha 9 del actual se publicó la orden general siguiente:

En el día de hoy se ha incorporado al Estado Mayor de esta Capitanía general el capitán del Cuerpo de Estado Mayor del Ejército don Miguel Tapia López del Rincón, destinado por Real orden de 27 del pasado mes («Diario Oficial» número 181).

</

DE MERCADOS

Boletín de cotización de productos agrícolas y pecuarios en la provincia

Table with columns: PUEBLOS, Trigo, Cebada, Avena, Garbanzos, Habas, Aceite, Lana. Lists various towns and their market prices.

nos abrevaderos en el término de Zalamea, para cabida de mil cabezas lanaras, para tratar con dicho señor en Quintana. Siruela — De 57.500 a 69.000 kilos de lanas merinas finas, buena clase, equivalentes de 5.000 a 6.000 arrobas, tienen sin vender los granjeros de esta. Villafraanca de los Barros. — Don Juan rina del último corte; 130 lechones de cina- Andrés Ortiz vende la rastrojera de 162 hectáreas, equivalentes unas 252 fanegas de tierra, en término de dicho pueblo. Para tratar, con el mismo interesado. Villagonzalo. — Don Isidoro Fuentes vende un vagón de habas al precio de 12,75 pesetas los 60 kilos. Villalba de los Barros. — Don Manuel Carretero vende 350 ovejas de parir, de buena edad, y 190 borros. — Don Manuel Lobo vende 200 primas y cien borras, ó sean 300 de parir, ganado fino. Villanueva del Fresno. — Don Aquilino Tomás García vende 5.750 kilos, equivalentes a unas 500 arrobas, de lana. Para tratar, con el mismo señor, en dicho pueblo. Villar del Rey. — Don Tomás Morera Pacha, compra todo cuanto trigo le ofrezcan al precio corriente. — Don Eduardo Salinas Pató tiene a la venta 10.000 kilos de garbanzos, equivalentes a doscientas fanegas, al precio de 30 pesetas, más 180 cerdos, de 18 meses, y 200 de 11 meses, más 250 borregos.

Prensa Oficial

La «Gaceta» llegada ayer publica lo siguiente: Estado Real decreto ascendiendo a intérprete de primera clase, destinándole con esta categoría, como jefe de interpretación de lenguas de este ministerio, á don Julio Casares y Sánchez, intérprete de segunda en referida interpretación de lenguas. Otro disponiendo que don Joaquín González González, Marqués de González, ministro residente en Santiago de Chile, pase á continuar sus servicios con la misma categoría como jefe de sección á este ministerio. Otro disponiendo que don Diego Saavedra y Magdalena, ministro residente, jefe de sección de este ministerio pase á continuar sus servicios con la misma categoría á la Legación de España en Santiago de Chile. Otro declarando jubilado con honores de cónsul general á don Romeo Jaime de Bager y Corsi, cónsul de primera clase en Budapest. Otro ascendiendo á cónsul de primera clase, destinándole con esta categoría al Consulado de la nación de Budapest, á don José Tarongi y Español, cónsul de segunda clase en Trieste. Gracia y Justicia Real decreto creando en este ministerio una Mutualidad de funcionarios dependientes del mismo para mejorar sus derechos pasivos ó crearlos para los que no los tengan. Otras aprobando los pliegos de condiciones para contratar en pública subasta por tiempo de cuatro años el suministro de víveres para los reclusos en la prisión central de Burgos y su enfermería y en la de Chinchilla y su enfermería. Guerra Real decreto disponiendo cese en el mando de la duodécima división y pase á la sección de reserva del Estado Mayor general del Ejército el general de división don Pío Esteban Roa. Otro nombrando general de la duodécima división al general de división don Enrique Brullla Gil, actual gobernador militar de Mallorca. Otro nombrando gobernador militar de Mallorca al general de división don Enrique Barreiro del Riego. Gobernación Real decreto autorizando á la Mancomunidad de Cataluña para la instalación y explotación de una red telefónica interurbana que pueda unir varios ó todos los pueblos de las cuatro provincias mancomunadas. Real orden nombrando secretarios intérpretes de las estaciones sanitarias que se mencionan á los señores que se indican. Hacienda Real orden creando el epígrafe 145 bis de la tarifa tercera de la contribución industrial relativo á las fábricas de bicarbonato sódico. Instrucción pública y Bellas Artes Real orden disponiendo quede en suspenso para el año académico 1915-1916 el Real decreto de 19 de Agosto próximo pasado en lo que se refiere á la enseñanza de los peritajes. Administración Central ESTADO. — Subsecretaría. — Sección de Política. — Continuación de las disposiciones extranjeras sobre moratorias, dictadas con motivo de la guerra actual. GRACIA Y JUSTICIA. — Dirección general de los Registros y del Notariado. — Orden resolutoria del recurso gubernativo interpuesto por el notario de Madrid don Alejandro Roselló y Pastors contra una nota del registrador de la Propiedad de Don Benito, suspendiendo la inscripción de una escritura de constitución de anticresis. INSTRUCCION PUBLICA. — Dirección general de Primera enseñanza. — Anunciando haber sufrido extravío el título de maestra de primera enseñanza superior expedido á nombre de doña María Cruz Fairen Duesto. FOMENTO. — Dirección general de Obras públicas. — Caminos vecinales. — Declarando de utilidad pública los caminos vecinales que se indican. *** El «Boletín Oficial» de la provincia, de anteaer, publica lo siguiente: Administración de Propiedades é Impuestos Circular acerca de Consumos,

Academia del Corazón de Jesús Y DE SANTO TOMAS

Con internado BADAJOZ Benegas, 22, principal Teléfono 404

DIRECTOR-PROPIETARIO: Licenciado don Aniano Moreno Mangas, Capellán de Villaprobledo. PREFECTO DE ESTUDIOS: M. I. Sr. Licenciado don José Antonio Hernández, Canónigo de la Santa Iglesia catedral. DIRECTOR ESPIRITUAL Y SECRETARIO DE ESTUDIOS: don José Lanot, Cura propio de Santa María la Real.

CUADRO DE PROFESORES. Table listing various professors and their subjects, including Don José Rebollo, Don Antonio Reyes Huertas, Don Mariano Morales, etc.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos para toda clase de carreras. Enseñanza Elemental y Superior (en esta última se enseñará el Francés). — Grado de bachiller. — Magisterio, Correos y Carreteras especiales. — Honorarios módicos. — Para más detalles dirigirse al Director.

Clases diarias de Francés, Alemán, Inglés, Hebreo, Griego y Árabe. Jefatura de Minas Declara franco y registrable el terreno de diversos señalamientos mineros. Ayuntamientos El de Rena dice tiene expuesto el reparto de Consumos para 1916. Los de Villanueva del Fresno, La Garrovilla, Taliga y Torremayor dicen tienen expuestos los proyectos de presupuestos para el próximo año de 1916. Juzgados El de Llerena publica tres circulares anunciando subastas. Los de Mérida y Salvaleón encargan la busca de removiernos, y el de Badajoz la de objetos robados. Los de Almodral y Burguillos anuncian están vacantes las plazas de secretarios suplentes de dichos Juzgados. El de Cádiz cita á individuo cuyo nombre y señas indica.

Sección de Pósitos Publica relación de los deudores al Pósito de Burguillos. DESDE ATENAS El primer paso hacia un acuerdo con la Cuádruple. — Servia hará cesiones importantes. — La actitud búlgara. — Rumania espera. La primera demostración de la actuación de Venizelos en la política griega en sentido favorable á los designios de la Cuádruple, es el acuerdo comercial recientemente firmado, en virtud del cual Grecia se compromete á impedir con medidas legislativas el contrabando de guerra, mientras que la Cuádruple no ponga por su parte obstáculo alguno á la libre exportación del tabaco y de la uva seca para cualquier país, con tal de que estas mercaderías se desembarquen en puertos neutrales. Este acuerdo es indudablemente el principio de la aproximación báltica hacia la Cuádruple, mucho más cuando la respuesta votada en la Scupcina servía á las demandas de las potencias de la Entente es favorable á conceder á Bulgaria, determinados territorios como Istip, Kociana y línea fronteriza del Vardar, entre otros codiciados por el pueblo búlgaro. La inteligencia de Pachitch y Venizelos en lo que respecta al porvenir de sus respectivas naciones, repercutirá hondamente en Bulgaria, cuya actitud actual de marcada indecisión á causa de la presión de la diplomacia alemana, sufrirá en breve un cambio radical, pues ahora se le presenta ocasión de realizar sus aspiraciones nacionales de perfecto acuerdo con todos los Estados bálticos. Siempre se dijo que la intransigencia servía era el obstáculo que impedía á Bulgaria delinear con firmeza su actitud, y como esa intransigencia ha desaparecido no tiene razón de ser el que la política búlgara no se oriente rápidamente en el sentido de ir de acuerdo con sus vecinos apoyada por la Cuádruple. Algo pudiera modificar esta actitud el acuerdo turco-búlgaro; pero como éste no ha sido firmado, según comunican de Sofía, es de esperar que ya no se firme, quedando sin efecto todos los trabajos hasta ahora realizados por la diplomacia turco-alemana. El acuerdo serbio-búlgaro no será, pues obra de mucho tiempo, y á él seguirán indefectiblemente la intervención de Grecia, ya iniciada, y de Rumania, que en la actualidad opone la más absoluta vigilancia á las intenciones de los agentes germanos para introducir directamente armas y municiones en Turquía. Rumania, pues, cumple hoy exactamente su papel de nación neutral, y permanece en espera de los acontecimientos, que han empezado á desarrollarse, con el acuerdo comercial griego, que se activarán con la buena disposición de Servia á hacer concesiones á Bulgaria, y que serán completadas por la unión de todos los países bálticos para luchar contra el enemigo secular, Turquía. El hielo ya está roto; la diplomacia germano-austriaca ha perdido una gran

batalla incruenta que la convenía haber ganado, y el resultado final se aproxima. El causante de todo puede decirse que es Venizelos, el hombre de Grecia. Orsmari Atenas, Septiembre 1915. Se arriendan 70 hectáreas y 84 áreas de tierra, equivalentes á 110 fanegas de tierra de labor en la dehesa del Chaparral de Villagonzalo. Para tratar, con D. Pedro Campos, en dicho pueblo, ó con su dueña, en Don Benito, doña Nieves Suárez.

Nuestros regalos Recibidas nuevas ampliaciones fotográficas de las remesas que tenemos hechas á la importante casa Magic Photo's, se encuentran en estas oficinas, Plaza de la Constitución, 22, á disposición de sus dueños, las siguientes: — 140. Don Antonio Casas, de Villanueva de la Serena. — 170. Don Fernando Reyes, de Los Santos. — 171. Don Antonio Falcato, de Zafrá. — 188. Don José Ferreiroa, de Santa Marta. Todos estos señores pueden mandar recoger á la Administración de este periódico, Plaza de la Constitución, número 22, de diez de la mañana á una de la tarde y de cinco de ésta á siete de la noche, su ampliación correspondiente, previa presentación del cupón que tenga igual número al que cada una indica, requisito indispensable para poderla retirar.

SALINAS DE BACUTA José María Amo. — HUELVA e cotiza sobre vagón Precios sin competencia

C. PESINI Operaciones de toda clase sobre líneas rústicas Meléndez Valdés, 50. Apartada de Correos número 24

ESTACION METEOROLOGICA del INSTITUTO GENERAL Y TECNICO DE BADAJOZ. Observaciones del día de ayer. Table with columns: Observación, Ocho de la mañana, Ocho de la tarde. Includes data for Barómetro, Temperatura, Humedad, Viento, Lluvia, etc.

ESPAÑA

El número de «España» correspondiente al jueves último, lleva estos trabajos: «Se van, se van», por José Ortega y Gasset; «Los problemas del bachillerato», por L. de Hoyos; «El escultor Julio Antonio», por Juan de la Encina; «Cristina de Suecia», por R. Pérez de Ayala, y «Los españoles, pintados por sí mismos», por Antonio Zozaya. En la parte gráfica destacan los retratos de «todas las primeras actrices» que actuarán en Madrid esta temporada, el de Lloyd George, con su semblanza, una curiosa fotografía en que aparecen juntos el Kaiser y Felipe II, una divertida historia de Bagaria y la página en colores por Moya del Pino. Precio del número, diez céntimos. Tip. Ea Minerva Extremeña, de Florencio Ger, con linotipias de Ricardo Mendó

CARNES Precio medio en pesetas por kilo en canal GANADOS EXTREMENOS

MADRID Vacas, de 1,72 á 1,81. Ovejas, de 1,45 á 1,55. Carneros, de 1,68 á 1,75. Corderos con lana, 00,00. Novillos de pienso, no concurrieron.

BARCELONA Vacas, á 1,80. Bueyes, á 1,80. Corderos con lana, á 2,10. Carneros, de 1,95 á 2,00. Ovejas, á 1,80. Cerdos cebados con pienso, á 2,00.

OFERTAS Y DEMANDAS

Almodralejo. — Los señores González y Compañía, de las Bodegas Pastheur, tienen ya tan sólo de venta 10 foudres de vino blanco, tipo Rhin; cinco de dorado y ocho de tinto clarete. Para tratar, á las Oficinas de la Sociedad, Real, 23. BADAJOZ. — Don Ramón Montero de Espinosa tiene á la venta 11.500 kilos, equivalentes á 1.000 arrobas, de lana blanca merina fina. — El mismo señor vende ocho pisos de cerdos cebados, de pienso, con 140 kilos aproximados de peso en vivo, para entregar en la primera decena del próximo mes de Noviembre. Dirigirse á don Ramón Montero de Espinosa, en Badajoz. — Venta de alfalfa en verde para forraje. Los pedidos á don Ramón Montero de Espinosa, ó por teléfono al número 229, de diez á doce de la mañana. — Don José Rincón Funes tiene á la venta yeguas con y sin rastra, mulas y mulatas, cebada y avena. — Don Urbano Navascués (Benegas, número 14) vende una niara de paja y una incubadora. — Don Arturo Alvarez tiene á la venta aceite procedente de la cosecha última. Para tratar, con dicho señor, en Badajoz, calle de Montesinos, 27 y 29. Teléfono número 100. — Don José Rincón Funes tiene á la venta habas de la cosecha corriente. Para tratar, con dicho señor. — Se vende un carro de dos varales con dos mulas. Para detalles, en la calle Benegas, 42. — Se vende una tartana, casi nueva, con arroses á la catalana. Darán razón: Ronda del Pilar, 42. — Se vende una tierra de 2,25 hectáreas, equivalentes á tres y media fanegas, en San Roque. Para tratar, Salmorón, 82, Bajó,

Barcarrota. — Don Eliseo Merchán Gutiérrez tiene á la venta 2.400 kilos de garbanzos, equivalentes á 45 fanegas. Para tratar, con dicho señor. Corte de Peleas. — Don Antonio Silva tiene á la venta 34.500 kilos de cebada, equivalentes á 1.000 fanegas. Para tratar, con dicho señor, en el pueblo ó en la dehesa Valdesequera, término de Badajoz. La Codosera. — Don Alonso Grajera tiene á la venta 6.825 kilos, equivalentes á 550 arrobas de aceite. Para tratar, con su administrador, en «La Galapaguera» (Portugal), ó con el párroco de La Codosera. — Don Julián Mero Lucio tiene á la venta también 1.725 kilos, equivalentes á 150 arrobas, de aceite. Para tratar, con dicho señor. — Doña Eladia Centeno Baltasar, del mismo pueblo, tiene asimismo á la venta 2.300 kilos, equivalentes á 200 arrobas, de aceite. Para tratar, con dicha señora. — Don Juan Brígido Mero, tiene á la venta 1.150 kilos de aceite. Para tratar, con dicho señor. — Don Manuel Rubio Mero tiene á la venta 2.300 kilos de aceite. Para tratar, con dicho señor. — Don Casildo Pulido Pérez tiene á la venta 3.450 kilos de aceite. Para tratar, con dicho señor. — Don Leopoldo Blanco Pérez tiene á la venta 3.450 kilos de aceite. Para tratar, con dicho señor. — Don Julio Gómez Martínez tiene á la venta 1.150 kilos de aceite. Para tratar, con dicho señor. Pedro S. Castilla, venden 9.200 kilos de la La Haba. — Don Angel Hidalgo y don na merina, equivalentes á 800 arrobas. Para tratar, con dichos señores. La Morera. — Los señores arrendatarios de la dehesa de Murillo tienen á la venta 1.322 kilos, equivalentes á 150 arrobas, de lana basta blanca. Para tratar, con cualquiera de dichos señores. Mérida. — Don Norberto García vende 2.070 kilos de lana, equivalentes á 180 arrobas, de buena calidad; 150 carneros y 150 ovejas, á precios convencionales. Para tratar, con este señor, en la finca Hamaca «Coto de Veras», á tres kilómetros de la estación férrea de Carrascalejo. Higuera de Llerena. — Don Eusebio López Ortiz tiene á la venta 7.475 quilos, equivalentes á 650 arrobas, de lana blanca mace meses; veinticinco de año y medio; tres herales y un toro, y 108 chivos navideños. Olivenza. — Don Manuel Piriz Méndez tiene á la venta de 140 á 150 arrobas de lana blanca y negra. Quintana. — Don Emilio González Tamayo ofrece un buen agostadero con bue-

